

# La Mañanera

MIÉRCOLES 8 DE  
MAYO DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,** PRESIDENTE  
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

### MEDIOS

1. Expresó que se está viviendo el peor momento de la prensa en México porque están al servicio del poder económico y de la oligarquía; dijo que, a pesar de que las redes sociales fueron tomadas por asalto, hay más participación y más imaginación.
2. Nuevamente se lanzó contra ProPublica quien recibió el Premio Pulitzer y contra el periodista Tim Golden, dijo que los de la DEA son especialistas en fabricar delitos; reiteró que los editores del The New York Times ya no se acuerdan que recibieron información de Julian Assange y que ellos la dieron a conocer, dejando solo a Julian Assange, por lo que deberían estar haciendo una campaña por su libertad.

### QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección de "Quién es quien en las mentiras de la semana", Elizabeth García expuso el caso de María Amparo Casar, quien recibió indebidamente de Pemex, durante 20 años, una pensión y un seguro que sumaron 48 mdp; denunció la reacción de los medios, políticos, comentaristas e intelectuales. Informó que el INAI dio inicio a una investigación de oficio por la divulgación de datos personales contenidos en diversos documentos del expediente; evidenció que en la red social X, más del 80% de las cuentas que defendieron a Amparo Casar también participan en la campaña de #NarcoPresidenteAMLO.
2. Elizabeth García mostró un video de una entrevista a Chumel Torres, dijo que en ella el comediante hizo gala de su desprecio por la mayoría de los mexicanos y reafirmó a su modo, sus prejuicios racistas. Negó que alguien reciba 8 mil pesos por programas sociales, sino en promedio, por hogar, se reciben \$3,642 pesos; señaló como falso que los mexicanos no sean trabajadores, aclaró que de los países de la OCDE, los mexicanos son los que más horas trabajan, un promedio de 2,226 horas anuales.
3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, expuso la construcción y desmantelamiento del montaje fallido del falso crematorio clandestino en la Ciudad de México, del que, desde el 30 de abril, se han registrado 807 notas que dieron por verídico el hallazgo del presunto crematorio; refirió que la FGJ de la CDMX desmanteló el montaje e informó que las pruebas científicas mostraron que los restos encontrados no eran humanos, sino caninos. Refirió que a pesar de ello, continuó el uso político y mediático de la activista Cecilia Flores y los medios minimizaron lo determinado por la Fiscalía.

### TRANSPARENCIA

1. Sobre el caso de María Amparo Casar y Pemex, cuestionó el cómo se entregó una pensión vitalicia de 125 mil pesos mensuales más otros pagos del presupuesto, cuando en la investigación judicial, se determinó que fue suicidio del trabajador. Recordó que cuando fue Jefe de Gobierno redujo los sueldos de los altos funcionarios públicos, se quitó el seguro médico especial y la caja de ahorro.

2. Destacó que su Gobierno dejará planes de desarrollo urbano aprobados, hizo un llamado a las autoridades a no permitir la corrupción, sobre todo en el manejo del uso de suelo; recordó que en el puerto de Veracruz se construyó un edificio que excede la altura y no se pudo hacer nada, porque los jueces, las autoridades municipales y estatales se hicieron de la "vista gorda".

3. Refirió que ya envió la carta al TEPJF para pedir información sobre cómo editar las conferencias matutinas; dijo que podría bajarse de sus redes sociales después de 24 horas de que ésta ocurra.

4. Sobre la extradición del general León Trauwitz, acusado de presunto robo de combustible, informó que se está haciendo un trámite en Canadá y él tiene derecho a presentar recursos para demostrar que no es responsable; dijo que no deja de insistir en el caso de Tomás Zerón, quien se encuentra en Israel.

## MAÍZ TRANSGÉNICO

1. Explicó que el Conahcyt realiza investigaciones sobre los posibles daños que causa en la salud el maíz transgénico; dijo que mediante un decreto se estableció que no se puede utilizar maíz amarillo de importación para uso o consumo doméstico; además, reiteró que se planteó al Gobierno de EUA que de manera conjunta se hiciera la investigación para que ni en México ni en EUA se consuma maíz transgénico, pero que hasta ahora, no lo han aceptado.

2. Explicó que sigue habiendo comercio de maíz entre México y EUA, sólo que el Gobierno de México sigue manteniendo el decreto para que no se utilice el maíz transgénico para consumo humano; dijo que hay paneles que se conviene entre países cuando existen estas discrepancias, aclaró que hasta ahora ha habido problema.

## ENERGÍA

1. Explicó que el campo petrolero de Ixachi de Tierra Blanca, Veracruz, cuenta con un yacimiento de petróleo y gas enorme, por lo que es parte de las reservas; informó que durante su administración, se logró la estabilización y crecimiento de la reserva probada de petróleo crudo, las cuales ascienden a 7.5 miles de millones de barriles y se alcanzó la meta de producción de líquidos de 1,855 miles de barriles diarios. Aseguró que hay una reposición del 100% de las reservas de petróleo a pesar de la extracción que se realiza, gracias a la inversión en exploración hecha durante su Gobierno, detalló que va a quedar petróleo para 25 o 30 años, hasta que se deje de utilizar.

2. Explicó que los apagones ocurridos en martes 7 de mayo se presentaron primero porque fue muy intenso el calor ayer en todo el país y el Cenace, que es el que controla la distribución de energía, estableció la alarma y por poco tiempo; aclaró que no en todo el país hubo apagones, sino que afortunadamente se restableció de nuevo todo el sistema de energía eléctrica. Reiteró que hay capacidad de generación de energía y detalló que aún en la mitad de la generación de energía eléctrica se produce con empresas particulares, pero que se tienen que poner de acuerdo para que se tengan las plantas en buen estado y que todos ayuden.

## SALUD

1. Reiteró su compromiso en mejorar el Sistema de Salud Pública; dijo que a partir del lunes 13 de marzo, empieza a hacer un recorrido por todo el país, para ver cómo van los centros de salud, hospitales, médicos generales, especialistas, medicamentos y equipos.

## IMSS-BIENESTAR

1. Anunció que luego del recorrido de evaluación del sistema IMSS-Bienestar que realizará en mayo, hará otro recorrido en las 23 entidades del país donde opera el sistema a partir del 2 de junio para evaluar que ya esté terminado. Adelantó que el viernes 17 de mayo la conferencia matutina se realizará en Tapachula, Chiapas; indicó que ese mismo día se va a reunir con el presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo.



## DATO ADICIONAL

Adelantó que el 30 y 31 de mayo no habrá conferencia matutina debido a que el 2 de junio son las elecciones; agregó que el 1 de junio, Día de la Marina, va a hacer un acto pero muy cerrado, con los marinos.

## FRASE DEL DÍA

Al presentar el caso de Amparo Casar, Elizabeth García expresó: "Es una ironía que quienes en los últimos años alegan tener el monopolio de la verdad y del combate a la corrupción la realidad es otra, que estén implicados en actos de corrupción".